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零下62度極地 徒步700公里
台灣馬拉松選手陳彥博完成壯舉

台灣超馬選手陳彥博所參加的是本月3
至16日在加拿大育空特區舉行的

「700公里極地馬拉松橫越賽」，這項已有10
年歷史的極地越野賽，是全球難度最高、
溫度最低的極地賽，最低溫紀錄是攝氏零
下62度，參賽者需拖㠥40公斤裝備，跑步
橫越育空特區全長700公里，賽程限時312
小時，且須在指定時間內抵達10個檢查
站，去年30人報名僅4人完成賽程。

哭過無數次 堅持不放棄

陳彥博賽後向媒體表示，今年共有29人
參加比賽，他自己花了10天7小時又15分鐘

時間，於14日下午抵達終點，在跑步組獲
得第三名，總成績第五；獲得冠軍的意大
利選手，則是以山道自行車完賽。據大會
記錄資料，陳彥博成為首位成功完成所有
比賽的亞洲人。

「我沒有放棄！」陳彥博說，有超過一
半以上選手，在比賽半途選擇退賽，但他
堅持「追夢」，一如過去賽事一樣，絕不放
棄，完成這場難以想像的困難考驗。他坦
言11天來的賽程，他哭過無數次，在長距
離前進中，身體開始疲憊，雙腳腳踝腫
脹，感冒咳嗽頭痛接連發生，甚至到了賽
程的末段身體有了水泡及小凍傷，讓他吃

盡苦頭，疲累到極點，在衝過終點的那一
刻，他當場失控狂哭，在工作人員安撫
下，戴上完賽獎牌，這一切辛苦總算有了
回報。

衣服全結冰 身體失溫

他說，最難忘的賽程中的最後一個晚
上，自己還因露宿河邊錯誤決定，在零下
30多度的夜晚中所有衣服都結冰，導致身
體有失溫的情形，整個夜晚在恐懼不安中
度過。黎明到來時再度前進，最後3公里前
得不斷地停下來㠥裝、喝熱巧克力以及補
充行動糧才有力氣繼續前進。最後在抵達
終點時，陳彥博僅以14分鐘的差距，超過
英格蘭選手，獲得跑步組第三名。

他透露，完成加拿大比賽後，他將在當
地休息，27日返回台灣休假以恢復體力，5
月份將前往澳大利亞，參加下一站「澳大
利亞520公里9天分站賽」。

香港文匯報訊 綜合報道：在攝氏零下62度低溫的殘酷極地中，台灣人陳

彥博徒步走完700公里，14日下午，他一個人抵達在加拿大北極圈內的育空

(Yukon)特區的終點時激動得大哭，成為此項比賽開設10年以來，首位完成

「極地馬拉松賽」第7站賽程的亞洲人。

陳彥博簡歷
英文名：Tommy Chen  1986年6月台北出生，
現為台灣超級馬拉松選手。

主要榮譽和賽事名次：

2004年台北市體育節績優選手

2008年北極650公里最年輕成功完成賽事選手

2009年膺台灣人壽十大感動人物

2012年倫敦奧運火炬手

2012年台體委會運動菁英獎最佳運動精神獎

2005年8月 日本福岡名水馬拉松第一名

2008年3月 北極大挑戰團體組—台灣隊第三名

2009年10月 喜馬拉雅160公里分站賽第四名

2010年4月 北極點馬拉松賽第三名

2010年12月 南極洲100公里超級馬拉松賽亞軍

2011年10月 南非沙漠250公里超馬賽季軍

2012年5月 西班牙洛哈230公里山徑超馬亞軍

吳敦義派福袋 反應踴躍

港澳客遊台去年增兩成

核四預算 藍倡溝通綠促刪

台灣政壇 功夫高手多

《天下》雜誌的30周年慶典，頗有面

子，邀來各界名流。且不說龍應台、林懷

民這樣的文化人，以及施振榮、徐旭東這

樣的財經大老，光政界人士就有「副總統」

蕭萬長、民進黨黨主席蔡英文、台北市長

郝龍斌、高雄市長陳菊等。馬英九沒來，

但夫人周美青替他到場。

本以為，主持人開場要念一個長長的到

場嘉賓名單，至少要唸唸「各級領導」的

名字，可愣是一個不提；接㠥雜誌發行人

殷允芃致辭，也不感謝領導到場。

「副總統」既然來了，總不能只坐台

下，而不上台講兩句吧？我以往只能從電

視上看到台灣政治家演講的片段，很想聽

聽一個不刪節的現場版，也不枉我這千里

迢迢。可任憑我心切，伸長了脖子；接下

來，除了主辦方的簡單致辭，除了一個簡

單的慈善儀式，剩下全是歌星們輪番上

場，直到晚會結束。無論是蕭萬長還是吳

敦義、郝龍斌；無論是蔡英文，還是陳

菊，一個都不上台，哪怕是最後來總結性

地「講兩句」。讓人失望透頂。

「副總統」到了，藍綠陣營都有要員出

席，那現場保安一定該特別密集吧？我也

對台灣安保人員非常好奇。可又失望了。

媒體工作室靠近小巨蛋的一個主要入

口，陳菊、蔡英文、龍應台等都是從此魚

貫而入。在這個出口邊，僅見倆警察晃

悠；一男一女，都狀態悠閒，根本不是大

陸安保雙目圓睜，神情嚴肅的模樣。看其

裝備，貌似整齊，可步話機之類，就是吊

在他們身上，彷彿只是背了個背包。再看

外面的馬路，沒見密佈的警車和佈防，彷

彿「副總統」等政界大腕們從沒在此出

現。 眼前這陣勢，連大陸城管都比不過，

更別說公安了。

晚會結束，看到《天下》雜誌完成的新

聞稿，又驚訝得跌眼鏡，稿件裡頭一一列

舉到場的一長串經濟界人士、文化界人

士，政界人士裡面只提了蕭萬長和蔡英

文，其餘的「各級領導」、「相關部門負責

人」連個「等同志」的待遇都沒混上。

音樂會次日，拜訪龍應台基金會，又聽

說了更多的細節：「總統夫人」在第一

排，但位子並非正中；龍應台在第二排，

「交通部長」則排在她的身後。

即使參加這場音樂會「各級領導」們都

如此不受重視，可除了郝龍斌有事提前離

座，其餘都安靜地乖乖看完演出，散場時

也都悄悄離開，不見聲張與大的動靜。

討論與回憶這些細節時，海峽這邊的人

都覺得難以想像、很不一般，可台灣的朋

友都覺得很平常，很一般。

我難以解釋自己對於這些細節的驚訝。

在這裡，我看不到人們在形式上對於「領

導」的重視。可在我看來，與此相應的，

是整個社會對普通人的重視。

那音樂會的後台，李宗盛在採訪中談的

一句話，與這些細節一起久久縈繞於腦際

─「我覺得在台灣我是當家作主的，我有

（選）票，我叫你下去吧，你就給我下去

⋯⋯台灣幾十年，終於走到這一步！」

■李小鳴 北京

慶典音樂會 領導成為「壁上花」

香港文匯報訊 據中新社報道，準備接手
「行政院長」的江宜樺是個以柔克剛、四㛷
撥千斤的太極拳高手，而剛請辭的「行政
院長」陳㜏也曾習得外丹功，副秘書長黃
敏恭更是習外丹功30多年，同時出任台灣
外丹功協會理事長，堪稱一代宗師。

副秘陳進財也是好手

台灣行政團隊近日行將交接，原「行政
一哥」陳㜏因健康理由請去，媒體擔心新
組建的行政團隊又會否不堪政務壓力而再
出現「不健康」，追訪之下竟發現以江宜樺
為首的新團隊中竟不乏武術高手。

據介紹，候任「一哥」江宜樺是團隊中
公認的太極拳高手，副秘書長陳進財也是
箇中好手。

江宜樺表示，10多年在台灣大學教書就
開始練功，如今從政後也堅持在中午休息
時刻在辦公室內閉關半小時，演練一套

「太極十三式」。 媒體笑稱，江宜樺輔助陳
㜏時，已兼任十數個小組召集人，還要負
責年金改革等繁重協調任務，扶正做「一

哥」後更要面對反對黨的熊熊炮火，認為
「四㛷撥千斤、以柔克剛」的太極武術之
道，正可揉入他未來的施政風格中。

副秘書長陳進財師承台灣太極拳大師鄭
曼青，練習太極拳也有三年多，去年還在
政院開班推廣太極拳，如今已成立兩個
班，利用下班時授課；他說，以往批公文
時間很長，都會腰酸背痛，「練拳後，不
僅肩膀都鬆了，也不容易感冒了。」

陳㜏外丹功半途停練

除有太極高手外，行政團隊中的外丹功
亦成「顯學」，副秘書長黃敏恭是從1979年
拜外丹功大師張志通為師，屬於第一代大
弟子，至今習武30多年，更出任台灣外丹
功協會理事長。他說，拜師後，每天練功
直到第3個月，身體開始有電流氣場的感
覺，包括腸胃毛病統統痊癒，如今練功歲
月已過30年。

黃敏恭更透露，陳㜏與他份屬師兄弟，
惜陳㜏在氣功方面「學藝不精」，後更因政
務繁忙而中止修練。　

香港文匯報訊 據中新社報道，
台灣新任「行政院長」江宜樺即
將上任，雖然還是新年假期，但
江昨已邀集各部會首長開會論
政，做好上任準備。

「行政院」發言人鄭麗文表
示，江宜樺上午邀集內定「行政
院」副院長毛治國、內定「行政
院」秘書長陳威仁、及「財經部
會」、「農委會」、「衛生署」、

「教育部」等部會首長開會，會中
除了先就今年整體施政方針進行
廣泛討論外，也針對自由經濟示
範區進行討論，以因應「立法院」
新會期26日的開議。

「行政院」相關人士說，江宜
樺是在昨日上午首度邀集新「內
閣」重要成員開會，彼此溝通並
交換意見；不過，早在過年期
間，江宜樺已分別透過電話方
式、分批或個別密集約見「閣
員」，討論未來施政藍圖及優先施
政，為即將上路的新「內閣」做
足了準備功課。

不過，新的一年，「江內閣」
的挑戰還不少，像是在野黨發動
的反核四商轉，第二階段的年金
改革，還有最重要的，如何提升
經濟，穩定物價。

「行政院」相關人士透露，未來「江內
閣」對社會、民眾關切的議題，不會回
避，包括核能安全、經濟發展、年金改革
議題，江宜樺希望「閣員」這幾天能思考
出回應民意的創意想法。
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香港文匯報訊 據中央社報道，「副總統」
吳敦義昨在高雄市到萬興宮參拜並發放新年
福袋，民眾不畏烈日，等候領福袋，現場人
氣強強滾。

吳敦義初三南下高雄市，走訪了7處寺廟
並關懷街坊，昨天又南下高雄訪視私立仁愛
之家、鳳邑龍山寺和前金區萬興宮等，受到
民眾的歡迎，等候領福袋的民眾大排長龍，
非常踴躍。

吳敦義讚仁愛之家董事長張雅玲夫婦熱心
公益，愛台灣愛社會，將仁愛之家的安養老
人和精障者照護得很好。稍後吳敦義轉往鳳
邑龍山寺和萬興宮，炎熱的天氣阻擋不了民
眾的熱情，長長的人龍等候領福袋，隊伍中
有不少小朋友和長輩。

海基會董事長林中森、「行政院」南部服
務中心副執行長林清強和高雄市議長許崑源
也陪同，向民眾賀年。

香港文匯報訊 台「立法院」將審台電
預算，民進黨籍「立委」高志鵬建議黨團
必要時採焦土策略；國民黨政策會執行長
林鴻池卻表示，應加強溝通。

據中央社報道，去年底審議101年度國
營事業預算時，民進黨提案全數刪除101
年度「核能四廠第一、二號機工程計劃」
預算，國民黨雖有多數優勢，但部分國民
黨籍「立委」不表態，表決結果贊成民進
黨提案者45人，反對者47人，棄權1人。

民進黨「立委」鄭麗君表示，3月是福

島核災2周年，將是反核民意高峰期，望
順利擋下核四預算；高志鵬說，民進黨團
應視核四預算為絕不能棄守的關卡。

國民黨政策委員會執行長林鴻池說，國
民黨認同非核家園概念，但民眾恐怕不能
接受調整電價、限電。朝野應務實面對能
源問題，在確保核安重要前提下，讓核四
完成興建、商業運轉，核一、二、三不延
役，逐步走向歷史，這才是未來應發展的
方向。他建議行政、立法部門加強溝通，
理性面對核能政策問題。

香港文匯報訊 據台灣「陸
委會」公布的最新數字，截
至2012年12月31日，大陸旅
客赴台個人遊累計已達22萬
人次。其中，去年全年個人

遊人數約19萬人次，12月份人數逾2.7
萬人次，平均每日約900人次，創下自
2011年6月22日開放陸客來台個人遊以
來的新高紀錄，顯示陸客個人遊漸呈
穩定成長的發展趨勢。

「陸委會」表示，開放陸客來台個
人遊是成熟觀光市場必然的發展方
向。目前兩岸雙方對推動個人遊均有

「試點辦理、循序漸進」的規劃原則及
共識，兩岸海旅會和台旅會將持續溝
通，適時增加個人遊試點城市及提高
每日旅客配額，逐步擴大陸客來台個
人遊市場規模，以期增強政策效益。

「陸委會」並將推動陸客優質行程
及個人遊倍增計劃，作為雙管齊下

（優化陸客市場結構和可持續發展）其
中的「一管」，除規劃將大陸團體旅客
每日配額由4,000人調高為5,000人外，
也將鼓勵旅行業者開發優質行程及給
予優質團體優先發證，同時輔以推動
陸客個人遊規模倍增計劃的措施。

香港文匯報訊 據台媒報道，「陸委
會」表示，台當局近年來積極簡化港
澳居民來台入境及查驗手續、增加往
返航班，更透過各種管道積極行銷台
灣，形成港澳居民遊台熱潮，2012年
港澳旅客來台人次增長超過20%，累
計衝破100萬人次。

2011年港澳旅客來台為81萬人次，
在去年大幅增長後，港澳也成為繼大
陸及日本之後，第三個突破來台百萬
人次的地區，攀上歷史高峰。

「陸委會」指出，當局首先於2010
年9月1日實施港澳民眾網路申辦入台
證「不發證」、「不收費」措施，大幅
簡化港澳居民入境及查驗程序，又在
2011年底與香港簽署協議，不但開放
新的航空業者加入經營台港航線，也
增加台港間往返客運航班，同時更納
入「定期包機」機制，讓港澳觀光客
可直接包機前往台南、台中，花蓮、
台東、馬公及金門等地旅遊，促進這
些縣市旅遊產業的發展。
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■宜蘭縣大

同鄉明池山

莊內的10多

株櫻花春節

期間盛開，

遊客喜歡在

樹下用餐。

中央社

■江宜樺原是太極拳高手。 網上圖片

■吳敦義(左二)在高雄市萬興宮發放新年福

袋，受到民眾歡迎。 中央社

■黃敏恭苦練外丹功30年。 網上圖片

■超馬好手陳彥博完成加拿大育空700公里

極地橫越賽事，成為這項賽事有史以來亞洲

第一位選手。 陳彥博提供圖片


